

insolite

Jean-Jacques Tillard, expert philatéliste, totalise 130 médailles d'or et grand or

Jean-Jacques Tillard, de passage à Latronquière pour une visite privée, a accepté de répondre à quelques questions. Il est négociant-expert en philatélie, spécialisé dans les timbres et l'histoire postale de Saint-Pierre-et-Miquelon, où il réside. Il est classé parmi les 25 champions qui vont concourir aux prochains Mondiaux de Londres, du 2 au 9 mai 2020.

Comment arrive-t-on à un tel niveau ?
Avant de participer au championnat mondial, il faut tout d'abord faire ses preuves lors de compétitions régionales, nationales puis continentales.

Comment se déroule une compétition philatélique ?
Chaque participant choisit tout d'abord un thème qui doit être développé sur un nombre donné de pages (généralement, un multiple de seize) : une année définie, un personnage, des lieux, etc.

Comment est composé le jury ?
Un juré philatélique est un collectionneur dont les compétences sont reconnues sur les timbres, dans tous les domaines.

Combien de personnes participent à ce type de compétition ?
En classe open, il y a plus de 800 candidats inscrits pour le championnat de Londres. En ou-



Jean-Jacques Tillard, expert philatéliste spécialisé sur les timbres de Saint-Pierre-et-Miquelon.

tre, il existe une catégorie spéciale regroupant les compétiteurs qui ont obtenu au minimum une médaille grand or (soit un score minimal de 95/100) lors des différentes compétitions mondiales.

Comment devient-on négociant expert ?
Lorsque la passion du timbre devient si forte qu'on ressent le besoin d'étudier la qualité d'un timbre, être capable de déceler un faux et devenir finalement un référent dans le monde des collectionneurs. Je suis sans doute

SON PALMARÈS

130 médailles d'or et grand or tous niveaux confondus (2006 à 2019) ; huit titres mondiaux (Bangkok 1, Rio, Singapour, New York, Taipei, Brasilia, Bangkok 2 et Stockholm) ; il a intégré la classe des champions du monde en 2016 (premier Français d'outre-mer) ; finaliste du « Grand Prix d'Honneur Mondial » (appelé aussi « Champions des Champions ») en 2017 et champion continental des Amériques en 2015 et 2017.

Par ailleurs, il a été décoré « Fellow » par la « Royale du Canada » en 2014 (plus haute distinction philatélique dans le pays). En 2019, c'est la « Royale de Londres » qui le nomme « Fellow ». Il a également été décoré des « Ruby » et « Diamond » Awards aux USA, réalisés dix livres de qualité sur la philatélie et les cartes postales anciennes. Il est en outre membre du Club de Monte-Carlo, de la Royale de Londres et de l'Académie Européenne de Philatélie.

www.spm-philatelic.com

Le seul expert spécialisé exclusivement dans les timbres de Saint-Pierre-et-Miquelon.

*Propos recueillis par notre correspondant
Jean Lebourg*

La Dépêche du Midi
Mercredi 26 février 2020